

LETTRE PASTORALE



Évangile de Matthieu ch.11, v.28

« Venez à moi vous tous qui êtes chargés. »

Le mot utilisé par l'évangile de Matthieu ici signifie un poids imposé par quelqu'un. On peut penser qu'il s'agit d'une exigence morale qui pèse.

À l'époque de Jésus, la Loi était essentiellement religieuse, comme un fardeau qui pesait sur la conscience. Et elle était d'autant plus lourde qu'elle était considérée comme une exigence divine. Un Dieu qui dit : tu ne tueras pas, tu ne convoiteras pas ce qui appartient à ton prochain, tu ne mentiras pas, tu ne déroberas pas ce qui appartient à autrui, c'est à la sueur de ton front que tu mangeras, tu accoucheras de ton enfant dans la douleur... Tout dépendait de Dieu.

Aujourd'hui, la Loi n'est plus divine, mais elle est toujours là, plus que jamais présente. C'est la loi de l'argent et de la compétition universelle, la règle des avantages préférentielles et de la volonté de puissance, les exigences de la performance et de la rentabilité, la pression de la logique d'entreprise.

Le nouveau péché qui se répand au XX^e siècle est celui de la culpabilité. Pour échapper à la culpabilité ou au moins essayer de la refouler, un autre péché se met en place ; le péché de bonne conscience s'auto-justifie et s'auto-déclare non coupable. On veut se réaliser soi-même, émancipé des appartenances sur lesquelles on s'appuyait jusque-là. On cherche à faire valoir ses performances, mais cela dégénère lorsqu'on n'y arrive pas, en raison des limites inhérentes à la condition terrestre.

Que ce fardeau est lourd ! Cela génère des maladies. C'est à devenir schizophrène, ou à attraper la maladie du burn-out, ou je ne sais quelle autre maladie ultra-moderne. Jésus dit : Stop !

Ne vous laissez plus surcharger d'exigences aussi lourdes à porter. Jésus vous propose le repos. Quel est donc ce repos ? Le vrai repos est le repos de la conscience ; lorsque vous n'êtes plus poursuivi par votre conscience. La grâce de Dieu libère notre conscience et nous responsabilise, dans ce sens que nous sommes acceptés et reconnus, aimés et estimés par la grâce de Dieu, indépendamment de nos performances ou de nos échecs.

Alors, que votre repos soit doux et apaisant, et votre été aussi chaleureux et rafraîchissant que possible !

M. Randria

LES LETTRES PASTORALES REPRENDRONT EN SEPTEMBRE

Bel été à toutes et à tous !

CULTES

Dimanche 9 juillet

à 10h30 Culte dominical
temple du Salin
(Place du Salin)

Samedi 22 juillet

à 10h30 Culte proximité
Église de St Jean
(rue de l'Église)

Chaque dimanche

à 10h30 Culte dominical
temple du Salin
(Place du Salin)

Répétition Zwingli

Samedi 29 juillet 18h

Mardi 29 août 20h

Salle des Réformateurs
(4 Impasse de la Trésorerie)

POUR VOS DONZ :

Chèques à l'ordre de « ERT »,
4 Imp. de la Trésorerie
31000 Toulouse

Ou en ligne :

<https://epudf-toulouse.s2.yapla.com/fr/>

ÉGLISE RÉFORMÉE DE TOULOUSE

4 Imp. de la Trésorerie Toulouse
05 61 52 73 93

Notre site : <https://toulouse.epudf.org/>

Suivez-nous sur Facebook :
<https://www.facebook.com/egliseReformeeDeToulouse/>